

Centro de Coalición Administrativa

La Junta Directiva suplica á los señores asociados y demás personas adictas á dicho Centro, se sirvan asistir á las reuniones que tienen lugar todos los días á las nueve de la noche en el domicilio social calle Puente Castillo, número 32, para cooperar á los trabajos electorales.

Por acuerdo de la Junta Directiva.—El Secretario, D. Botella.

Efemérides de Menorca

26 DE OCTUBRE
1876.—Estreno de la ópera «Faust» y debut de la tiplé señorita Abigail Petri en el teatro de Mahón.

D. Antonio Maura en Valencia

Bajo este título reseña del modo siguiente «Las Provincias», el paso del señor Maura por la ciudad del Turia en su viaje á Madrid:

«Como anunciamos, de paso para Madrid estuvo ayer breves horas en Valencia el ilustre jefe del partido conservador, don Antonio Maura.

A las nueve de la noche salió de Palma de Mallorca á bordo del vapor «Jaime II», acompañado de su respetable esposa y de sus hijas Susana y María y del secretario particular señor Royra. La despedida que se le hizo fué muy cariñosa, pues además de las autoridades y de una numerosísima representación del partido, acudió mucha gente que no cesó de vitorear al ilustre político, hasta que el barco levó anclas y abandonó el puerto.

La travesía desde Palma hasta Valencia fué felicísima. El mar estaba tranquilo como una balsa, y los viajeros pudieron descansar toda la noche sin sentir ninguna molestia.

Proximamente á las seis de la mañana el «Jaime II» estaba á la vista de Valencia. Una densa niebla envolvía la atmósfera. El capitán del barco ordenó que se detuviese éste, y dos horas después, cuando las nu-

bes se habían rasgado y lucía espléndido el sol en el azul de los cielos, magestuosamente hacia su entrada el hermoso barco de la Compañía Isleña, y anclaba en el muelle del Martillo.

Don Antonio Maura había manifestado vivos deseos de que no se le hiciera ningún aparatoso recibimiento; quería, sino pasar inadvertido, porque ello no era posible dado el deseo de sus amigos políticos de saludarle, que su paso no diera ocasión á nada.

Y sus correligionarios, accediendo á sus instancias, bien á pesar, suyo, no acudieron al puerto en número considerable, yendo sólo á recibir al ilustre jefe, los diputados á Cortes señores Lázaro y Crespo Azorín, y al hombre de Estado, las autoridades señor Conde del Serrallo y don Joaquín Moreno.

También le esperaban en el muelle el general don Marcelo de Azcárraga y los señores Puchol, Hernández Lázaro y el director de las obras del puerto don José Fuster. En cuanto al barco quedó anclado subieron á bordo de él los señores antes mencionados, quienes fueron recibidos muy cordialmente por don Antonio Maura. Con ellos estuvo también en el «Jaime II» un redactor de «Las Provincias».

El señor Maura se manifestaba muy complacido de su verano. Los tres meses que ha permanecido en la deliciosa finca «La Alquería» le han sido muy provechosos para su salud, pues aunque el jefe del partido conservador es hombre vigoroso, el inmenso trabajo y las grandes responsabilidades que sobre él pesan son

elementos de destrucción para el organismo mejor templado. Don Antonio hablaba de tranquilidad campesina con un deleite verdaderamente entusiasta, pensando sin duda en que, á partir de hoy, vuelven á caer sobre él todas las exigencias á que le obliga el alto puesto que ocupa en la política española.

No tuvo en su conversación alusiones para los asuntos de actualidad. No gusta el jefe del partido conservador de prolijar estas manifestaciones, y, firme en su patriótico propósito de no poner dificultades á la obra del gobierno, prefiere encerrarse en su prudente reserva, para hablar cuando las circunstancias lo exijan y el momento sea oportuno. Pero aunque no tuvo alusiones para esos asuntos de actualidad, en su conversación bien se advertía el patriota de alma grande y corazón entero, que no se deja influir por los pesimismo de los espíritus pequeños y que aun tiene fe en la virtud de la raza.

Más de hora y media duró la agradable tertulia en el silencio de cubierta de «Jaime II», escuchando todos embelesados la palabra modesta y sincera del eminente hombre de Estado que hoy constituye la más legítima esperanza del bienestar de España.

A las nueve y media, poco más ó menos, el señor Maura, con su familia y acompañantes, abandonaron el vapor. Don Antonio subió en el automóvil del Capitán general con el conde del Serrallo y los señores Azcárraga y Lázaro; en el del marqués de González tomaron asiento la esposa del ex-presidente del Consejo de ministros, sus dos hijos y el gobernador civil; en el del señor Puchol, los señores Crespo Azorín, Puchol, Hernández Lázaro y Bolea. Pocos instantes después se detenían estos tres automóviles á la puerta de la estación de los ferrocarriles del Norte, cuyos andenes se hallaban ya repletos de un concurso inmenso, en el que figuraba una representación nutridísima del partido conservador, formada no sólo por los socios del Circulo, sino también por la juventud de dicho partido y buen número de obreros que hacen justicia á la obra social de los conservadores bajo la dirección de don Eduardo Dato, que ha hecho más por el proletariado que todos los políticos españoles, incluso los que se titulan apóstoles de la clase obrera.

Al entrar en los andenes don Antonio, un caluroso, viva á Maura, contestado con gran entusiasmo, sa-

ludó su presencia. El jefe del partido conservador gritó ¡viva España! y un viva atronador salió de todos los pechos. Fué un espectáculo hermosísimo del que guardará grata memoria nuestro ilustre visitante. Pocas veces hemos visto un recibimiento tan entusiasta y sincero. El señor Maura conversaba con todos, pasando de un grupo á otro, mientras una comisión del Circulo y la juventud del partido, obsequiaba á la respetable esposa doña Constanza Gamazo y á las hijas del eminente hombre de Estado, con artísticas corbellas de flores. También se hallaban en la estación, además del capitán general y el gobernador civil, el alcalde señor Bermejo, el presidente de la Audiencia señor Rodríguez de Celis, rector de la Universidad señor Machí y los decaños de las Facultades, el comandante de Marina señor Melendreras, una nutrida comisión del ejército, etc. etc., pues no es posible detallar las distinguidas personalidades que rindieron á don Antonio Maura, este homenaje de consideración.

Pocos minutos antes de partir el tren rápido, que, como saben nuestros lectores tiene su salida á las 10'38 de la mañana, el ilustre viajero subió al tren, quedando en la galería del coche hasta que arrancó el convoy, mientras descendían del mismo la señora condesa del Serrallo y la hija del general Azcárraga, que habían estado acompañando á la familia del ilustre político. El instante de partir fué muy entusiasta; los vivas á Maura y al hombre honrado, entremezclados con los vítores á España, al Rey y al ejército, no cesaron un instante. El señor Maura, impresionado por aquel cuadro tan sentido, saludaba con el sombrero en la mano, hasta que el tren se perdió entre el laberinto de coches en la estación.

Portugal

LO QUE DICE UN VIAJERO
Persona llegada de Lisboa ha dicho á «La Correspondencia»:
«La anunciada suspensión de garantías ha producido verdadera inquietud; pues si hoy se hacen las cosas que se están haciendo con la suspensión de garantías, para deshacerse de los adversarios, la vida será imposible.
El procedimiento que se quiere seguir con los detenidos es un procedimiento sumario civil.
Las familias de los presos que lle-

van dos y tres meses en las cárceles en absoluta incomunicación, y de los cuales no es posible saber si existen ó no, han elevado al Gobierno numerosas instancias.

En muchas, las familias ofrecen abandonar en el acto el territorio portugués, y embarcar para América tan pronto como se ponga en libertad á sus parientes.

Son muchas las personas que han realizado sus bienes, en condiciones verdaderamente lamentables, para marchar al Brasil y á otras Repúblicas americanas.

Otras muchas, que no son ni monárquicas ni republicanas, han intentado recurrir á las legaciones extranjeras.

Enterado el Gobierno, ordenó que se practicasen numerosas detenciones, considerando á los detenidos como autores de un delito de sedición.

Alfonso Costa ha querido ganar popularidad combatiendo las medidas del Gobierno; pero no lo ha logrado, porque la gente desconfía de todo.

La situación es muy difícil, y no tendrá nada de particular que, sin necesidad de levantamientos monárquicos ocurra algo definitivo.»

La guarnición de Lisboa está siendo sustituida: los periódicos no pueden decir sino lo que conviene al Gobierno (además todos son republicanos; pues no se publica en Portugal ni uno monárquico, por orden de los carbonarios); se ejerce la censura telegráfica; se viola la correspondencia postal...

Crédito Mercantil de Menorca

CALLE NUEVA, N.º 27
Se dedica á:
Compra y venta de toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, billetes y monedas extranjeras.
Negociación de cupones.
Cartas de Crédito, giros, órdenes telegráficas, cobro y descuento de letras sobre cualquier plaza de España y Extranjero.
Préstamos con garantía de valores y personal.
Cuentas corrientes, Caja de Ahorros, Depósitos, Custodia de Valores (sin cobro de premio alguno) y todas las demás operaciones de Banca y Bolsa.

Para normalizar debidamente las operaciones de esta Sociedad, se invita á las personas avisadas para la devolución de depósitos, que no los han retirado, se sirvan efectuarlo á la mayor brevedad posible.
Mahón 21 Octubre 1911.

El Sr. Gobernador civil y el Sr. Delegado del Gobierno

Por referencias particulares, que nos merecen absoluto crédito, sabemos que el digno señor Gobernador civil de la Provincia don Agustín de La Serna, al recibir el pasado martes en su despacho á los reporteros de los periódicos de Palma encargados de la información gubernativa, les dió conocimiento de un párrafo de una carta que había escrito en aquella fecha al señor Delegado del Gobierno de Su Magestad en Menorca.

Dicho párrafo, que se habrá publicado seguramente en los principales diarios palmesanos, dice así:

«Hay que hacer política en favor de la Monarquía á fin de evitar vayan en aumento los elementos republicanos, para eso se llama usted Delegado de Su Magestad y somos monárquicos y obligados por tanto á sumar partidarios á Su Magestad el Rey.

Ese debe ser su trabajo: crear partido liberal, sumar á éste todos los elementos que se puedan, pero en modo alguno puedo consentir preferencias para los republicanos que con ello mermen partidarios á la Monarquía.

Esta es mi política; esa es la que debe usted hacer y ejemplo tiene de ello en lo que yo practico en esta Isla.»

Así hablan las autoridades que se precian de leales al Rey y saben cumplir fielmente las instrucciones que reciben del Gobierno que les ha conferido el mando.

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Crispín, Crispiniano mártires y Frutos ermitaño y confesor.
Santo de mañana.—Santos Evaristo papa y Marciano obispo, mártires.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra. de la Clemencia en Gracia.

Oracion de las Cuarenta-Horas en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, estando el Señor de manifiesto desde las 5 y media hasta las 7.
Mañana viernes en Santa María, luego del ejercicio del mes del Santísimo Rosario, se practicarán los pasos del Viacrucis, como se verifica todos los viernes.

En el Sagrado Corazón, luego de la Misa conventual, tienen lugar actos de desagravio y reparación al Corazón de Jesús que las Religiosas Concepcionistas semanalmente le dedican.

Continúan en todas las iglesias los cultos del mes de Octubre consagrado á la Santísima Virgen del Rosario, como ordena S. S. el Papa y nuestro Excmo. Sr. Obispo.

Así lo había declarado á Mad. Valdiu, la cual no pudo menos de sentirse conmovida por la solicitud del barón y por la franqueza con que la hablara.

Dijole que, llegado recientemente á París, no tenía las preocupaciones de los parisienses y no le asustaba la deplorable celebridad de Mad. de Lorrís.

Pero añadió que un hombre de su alcurnia debía, sin embargo, tomar en cuenta la opinión del mundo, y que para evitar las murmuraciones y habillias á que pudiese dar origen la inesperada unión, estaba resuelto á vivir después del matrimonio en provincias ó en el extranjero, á aun casarse fuera de París si Mad. y mademoiselle Valdiu consentían en abandonar la capital inmediatamente.

Abordó también la cuestión de intereses, declarando que no aceptaría un maravedí de dote, y que su deseo era casarse bajo el régimen de la comunidad de bienes, es decir, partiéndolo con su mujer su fortuna personal, que era millón y medio de francos.

todo, y podemos descansar en él.

Y en voz alta dijo:

—Ahora quisiera saber qué es lo que hay de esa carta...

—Hela aquí—dijo Juana.—Teresa acaba de dármela.

Contrán la leyó en un abrir y cerrar de ojos, porque no era larga, y se sorprendió de la habilidad con que estaba redactada. No era la manera de escribir del vizconde de Elven;—

El falsificador no se había cuidado de imitarla, probablemente porque no la conocía; y por otra parte, esta imitación era inútil, porque Mlle. Valdiu no la conocía tampoco, solo había procurado usar un estilo amoroso sentimental, y—detalle importante—hacia alusión á lo ocurrido en el cuarto del hotel Helder, jurando y perjurando que en su vida había visto á la mujerzuela que había invadido su domicilio, y que había sido enviada seguramente por el enemigo que les perseguía.

Terminaba implorando el perdón de su involuntaria falta, y como favor supremo, le pedía una última

la conocía, comprendió que era inútil el insistir, y deseando conversar con Contrán la dijo:

—Tendrás necesidad de descanso.

Sube á tu cuarto con Gúdula, que yo iré al instante á reunirme con vosotros.

Teresa alargó silenciosamente su mano al comandante y salió acompañada de Gúdula.

—Y bien—preguntó entonces Contrán,—¿tengo razón al decir que este matrimonio se hará?

—No está hecho todavía—murmuró Juana.

—Como si lo estuviera. No he podido hablar de nuevo con Mr. Randal, pero estoy seguro que no ha cambiado de intención. Encuentra á tu hija encantadora. Teresa ha perdido sus ilusiones respecto á Andrés, y acaba de decirme que Randal no le es antipático. Este conoce su situación y la de Teresa...

—¿Sabe que Teresa ha ido á casa de Mr. de Elven?

—No; pero yo se lo diré y no dará de seguro, ninguna importancia á

esa ligereza. ¿Mueves la cabeza?

Cualquiera diría que no deseais ese enlace. ¿Por qué? Dímelo. ¿Es que no te conviene Mr. Randal?

—Yo reconozco que si Teresa se casase con él, es un matrimonio que estaba muy lejos de esperarse...

que él tenga alguna más edad que ella. Pero es preciso adquirir ciertos informes que no tenemos respecto á él... Tú mismo apenas le conoces.

—¿Pardiez que yo tomaré esos informes. Sartilly me los proporcionará. Es fastidioso como la lluvia menuda; pero es incapaz de engañarme. Si no tienes otras razones mejores...

—Mejores... no. Tengo otra; pero no tiene sentido común...

—¿Cuál?

—Yo experimento viendo á monsieur Randal una sensación extraña...

¿Es su voz ó su mirada lo que me hace daño?... Yo no lo sé... pero me parece que ese hombre nos traerá consigo la desdicha.

—¿Cuestiones de nervios! Todo eso no es serio, y en cuanto reflexio-

LA MARITIMA

COMPANIA MALLONESA DE VAPORES

Usando la Junta de Gobierno de esta Sociedad de la autorización que le confirió la Junta General de accionistas celebrada el 31 de Julio del corriente año, ha acordado poner en circulación trescientas ochenta acciones de 500 pesetas nominales de la emisión serie B, que tiene en cartera, con arreglo a las siguientes condiciones:

- 1.ª Se ponen en circulación dichas trescientas ochenta acciones, al cambio de 108 cada una, las cuales serán nominativas, deberán suscribirse por españoles y no podrán pertenecer a extranjeros, en observancia de los Estatutos sociales.
2.ª Los actuales accionistas tendrán derecho a suscribirse desde esta fecha hasta el 10 de Noviembre próximo, para que entre todos ellos sean prorrateadas las trescientas ochenta acciones de las cuales corresponden treinta céntimos de acción por cada una de las antiguas.
3.ª Los señores accionistas podrán suscribirse al propio tiempo por determinado número de las nuevas acciones que acaso queden sin colocación en el prorrateo de que trata la condición que antecede.
4.ª Si el número total de acciones suscritas en virtud de la condición anterior excediese de las disponibles se verificará un prorrateo entre los accionistas suscritos, tomándose por base el pedido de cada uno.
5.ª Los señores accionistas al suscribirse deberán exhibir los títulos de que son tenedores, tomándose nota de la respectiva numeración.
6.ª Del 10 al 20 del próximo Noviembre se verificarán por la Junta de Gobierno, en sesión pública para los accionistas, las operaciones de prorrateo y reparto de las acciones suscritas; y los que resulten con derecho a ellas, deberán liberarlas al contado dentro del mismo término recibiendo en cambio un resguardo provisional y talonario, que será cangeado después por los títulos definitivos.
7.ª Se expedirán también resguardos provisionales para los residuos de acción, a fin de que puedan ser negociados en plaza por sus tenedores y convertidos en acciones.
8.ª Las nuevas acciones disfrutaran de los beneficios del corriente ejercicio en igualdad de condiciones que las primitivas.
9.ª La suscripción estará abierta en las oficinas de esta Sociedad y en las de los consignatarios de Ciudadela, Palma, Aludía y Barcelona.

Mahon 18 de Octubre de 1911. El Presidente, J. Biale y Col. El Director Naviero, Juan F. Taltavull. El Secretario, Guillermo Gonalons.

MAHON

Círculo Monárquico

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo sábado día 28 a las nueve de la noche al objeto de acordar la actitud del partido monárquico en las próximas elecciones municipales.

Mahon 26 Octubre de 1911. El Presidente, Juan Victory.

Nuestros entusiasmados amigos de Alayor celebrarán en la mañana del próximo domingo una reunión en el local de la «Agrupación Monárquica» para la proclamación de los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones municipales.

Los decididos alayorenses, nuestros correligionarios, que con tanta fe trabajan por el triunfo de nuestros comunes ideales políticos, están dispuestos y animados del mayor entusiasmo y no vaciamos en creer que han de conseguir la victoria para la candidatura monárquica.

A las siete de esta mañana ha fallecido a la avanzada edad de setenta años don Miguel Tetás Viñas.

El entierro del cadáver tendrá lugar a las cinco de esta tarde.

Damos nuestro más sentido pésame a su aflijida viuda doña Agueda Llopis, a su hijo don José Tetás, nietos, hermanas ausentes, y demás familia.

También acompañamos en su sentimiento al hijo político del difunto, nuestro amigo don José Catchot, Gerente del importante almacén de calzado establecido en la Habana, bajo la razón social de Catchot, García, Menéndez.

El vamo una plegaria por el alma del finado.

El día 20 del próximo Noviembre se verificarán por la Junta de Gobierno, en sesión pública para los accionistas, las operaciones de prorrateo y reparto de las acciones suscritas; y los que resulten con derecho a ellas, deberán liberarlas al contado dentro del mismo término recibiendo en cambio un resguardo provisional y talonario, que será cangeado después por los títulos definitivos.

Se expedirán también resguardos provisionales para los residuos de acción, a fin de que puedan ser negociados en plaza por sus tenedores y convertidos en acciones.

Las nuevas acciones disfrutaran de los beneficios del corriente ejercicio en igualdad de condiciones que las primitivas.

La suscripción estará abierta en las oficinas de esta Sociedad y en las de los consignatarios de Ciudadela, Palma, Aludía y Barcelona.

Mahon 18 de Octubre de 1911. El Presidente, J. Biale y Col. El Director Naviero, Juan F. Taltavull. El Secretario, Guillermo Gonalons.

concurso a don Pedro Borrás y Monro, Ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Por exceso de original, nos vemos obligados a aplazar para mañana la publicación de un artículo de política que lleva por título «Lección de cosas».

Ha entrado en nuestro puerto el pailebot «Trinidad», procedente de Rosas, con carga de cemento para las obras que dirige el cuerpo de ingenieros.

A las doce y media de ayer llegó de Barcelona y escala el vapor correo «Menorquín».

(En dicho buque ha regresado nuestro querido amigo el diputado provincial don Juan Victory que había embarcado el domingo último.

Hemos recibido una tarjeta de despedida de nuestro distinguido amigo don Francisco de S. Mir, Delegado de Hacienda que ha sido de esta provincia hasta hace unos días, en que ha cesado por jubilación reglamentaria.

Por sus condiciones de afabilidad y corrección se había grangeado el señor de Semir generoso simpatías, y al separarse de esta provincia para ir a Barcelona, donde piensa residir, se llevará el grato recuerdo de sus numerosos y sinceros amigos, entre los cuales tenemos el gusto de contarlos, que no han de olvidar las atenciones recibidas del que ha sido inteligente funcionario y siempre pundonoroso caballero.

Pasajeros llegados ayer tarde en el vapor correo «Menorquín»:

De Barcelona con destino a Ciudadela: Don Antonio Veyses y So-brino; Antonio Marqués; 17 artistas de teatro; José Quesada; Angela Canary; Martín León; Andrés Centom; esposa y tres hijos; y Miguel Mir.

De Aludía para el mismo puerto: Don Juan Escandell; Marcelo Leroy; Catalina Femenias; Juan Soler y Sebastián Miralles.

De Barcelona para Mahon: Don Antonio Vidal; William Goral; y 2 individuos de tropa.

De Aludía para igual punto: Don Miguel Soler, y Juan Vidal.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON

El día 14 de Noviembre próximo a las diez de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados, la subasta para el arriendo de los siguientes servicios, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, a saber:

1.º Impuesto sobre coches, que tomen parada en las Plazas, y calles de esta Ciudad.

- 2.º Impuesto sobre carruajes de fuera de este término municipal que transiten por la población.
3.º Impuesto denominado de alquiler de locales de parada destinados a la colocación de caballerías y carruajes que van de tránsito si los conductores no tienen sitio para ellos.
4.º Impuesto sobre licencias para verter escorbos y tierras en los terrenos que el Ayuntamiento tenga destinados al efecto, y
5.º Impuesto sobre carruajes que repartan agua a domicilio.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil trescientas pesetas al año, distribuidas en la siguiente forma: Mil setenta y una pesetas para el primero de los indicados servicios; mil setenta y una pesetas para el segundo, trescientas veinte y dos pesetas para el tercero, quinientas treinta y seis para el cuarto y trescientas pesetas para el quinto; no admitiéndose ninguna proposición que bajo de la citada suma total de tres mil trescientas pesetas.

Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN

«D.º [según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de los siguientes servicios (Cópiese los servicios) se ofrece a tomarlos con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas.

Fecha y firma del proponente.
Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.
Mahon 25 de Octubre de 1911.
El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Vidal.

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática española dirigida por el eminente primer actor Don Francisco Ortega de Quintana.
Doña Dolores Ricart Fortuny de Ortega.
Gran acontecimiento teatral para HOY JUEVES 28 DE OCTUBRE

Día de moda

Estrenó en esta ciudad de la preciosa y aplaudida comedia en tres actos, arreglada a la escena española por Narciso Fontanar Gatecequi

La novia de Mister Pearson

PRECIOS LOS PUBLICADOS.

Casino «La Union»

TEMPORADA TEATRAL DE 1911 A 1912
Debut el día 9 de Noviembre y función los demás jueves sucesivos.
Las condiciones obran en la consjería del mismo.

662
nes un poco verás que el salvador de tu hijo no tiene nada de fatal. Oívidas tus visiones, mi querida Juana, y vamos a nuestro programa. Yo me encargo de Mr. Randal, a quien traeré mañana; encargatá tú de preparar a la nueva baronesa...
Ahora ¡ay de mí! fuere que te abandoné. Ya no estamos en la villa de Blyant; ya me considero vuido por el tiempo que me resta de existencia. ¡No importa! Yo me consolaré pensando que os hice felices.

663
—En qué pensais, mi querida, Teresa?
—No es verdad que Mr. Randal me dice ser nuestro amigo?
—Nunca olvidaré cuánto le debo.
—¿Te acuerdas? ¡quiero olvidarme de Mr. Elvén!
—No hay comparación entre los servicios que os han prestados. Andrés libró de un villano a Randal y os salvó la vida.
—¿Que que su persona no os desagrada?
—No. ¡Por qué me hacéis esa pregunta!
—¿Por qué se propone venir aquí contigo si os desagrada como os desagrada?
—Yo le recibí siempre con gusto.
—¿Teresa? ¡quiero olvidarme de su puesta a entrar en mi vida!
—Si no lo encuentras a tu gusto, será bien difícil de contentar.
—Interrumpió Guicula: —Es arrogante, tiene todo el aspecto de un gentil hombre. Espero que no le pongas mala cara.

658
entrevista que le permitiese justificarse por completo.
Como se ve, el desconocido autor de la carta conocía la imprudente visita de Teresa al vizconde de Elbupvenet.
—¡Es prodigioso! —exclamó Gontrán— que el miserabile que nos tiene de estos llazos esté siempre sobre nuestras pistas! ¡y no me extraña que Teresa haya dado crédito a esta carta!
—¿Quién la ha traído?
—¡Muchoacho comidibrea! respondió Teresa.
—¿Un cualquiera que habréis sido? vestido así para llenar su papel. Están estos complices. Y todos hemos caído. ¡Ah! Tenemos necesidad de un hombre más y es preciso bendecir la casualidad que nos ha traído a Mr. Randal.
—Y al decir esto, dirigan su vista a Juana, que comprendió todo lo que a aquella mirada quería decir.

663
bitantes. Ahora se duerme allí con perfecta seguridad.
Acabaron las figuras sospechosas que recorrian de noche las inmediaciones de la casa. Acabaron también los anónimos y cartas falsificadas.
Las previsiones optimistas del comendante se han realizado por completo. Al día siguiente del ataque nocturno en la esquina de la calle Covisart, volvió Gontrán a la villa con su amigo el barón, siendo éste recibido mucho mejor de lo que uno y otro esperaban.
Gúdula le colmo de atenciones, y corteses, Teresa, mas reservada, le hizo una buena acogida, y Mad. Valdieu, exenta ya de su prevención del primer momento, reconoció que Mr. de Randal era un cumplido caballero que la honraria mucho con su presencia en su yerno.
No deseaba el otra cosa.
Este matrimonio le convenia en principio antes de conocer a madame Valdieu. Desde que la conoció deseaba vivamente que se casase el momento de la unión.

COTIZACIONES

Table with market values: VALORES PUBLICOS, Madrid, 25. 4 por 100 interior, 83 80. Idem 5 por 100, 101 70.

Table with market values: Idem Francia a 114 %, 58 37. Idem Orenses primitivas, 44 35.

Banco de Menorca

Table with bank rates: Interior fin mes, 83 70. Amortizable 5 por 100, 101 80.

Cotización de la Plata

Facilitada por la casa Marré-Bonnin Figuerola y C. de Barce...

LONA PRECIOS DE VENTA

Table with prices: El Kilóg., Pesetas. Platino, 00 00. Oro fino, 00 00.

Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 11, y Deyá, 1.

Facilitado por la Casa Caplain Saint

Table with prices: El Kilóg., Pesetas. Plata fina, 103 00. Idem 950 mm, 98 00.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 18, Mahón.

AVISO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

Comisión Reorganizadora del Banco de Mahón

La Comisión reorganizadora del Banco de Mahón, en cumplimiento de lo acordado en la reunión de acreedores de este establecimiento, celebrada el día 5 del actual, con-vo-ca a todos los señores adheridos al proyecto de reconstitución de dicho Banco de Mahón a una reunión en el Teatro Principal de esta ciudad para el último domingo del mes de Octubre corriente, día 29, a las 10 de la mañana, en cuyo acto después de dar cuenta del número de acreedores adheridos y de las gestiones practicadas cerca de los demás, se propondrá: 1.º Nombrar una Comisión de en-

tre los reunidos, que, obrando en concepto de representante de los acreedores que hayan dado su conformidad al proyecto de reconstitución del Banco de Mahón, resuelva, como mejor proceda y a su juicio convenga, todos los casos que se presenten y puedan dificultar la pronta reapertura de este establecimiento de crédito, sin perjuicio de dar después cuenta de las resoluciones que al efecto haya adoptado. 2.º Deliberar y acordar sobre los demás extremos que se estimen conducentes al objeto que se persigue. Dada la importancia que ha de tener la reunión de referencia, se encarece vivamente la personal asistencia a dicho acto de todos los acreedores del Banco de Mahón que estén conformes en que éste se reorganice, pues de los acuerdos que allí se tomen, puede depender la reconstitución o la quiebra del repetido establecimiento bancario. Mahón 17 Octubre de 1911.—La Comisión reorganizadora. 5

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 26.—7 30. Lo que dice "El Imparcial". El diario madrileño "El Imparcial" publica un telegrama que ha recibido de su corresponsal en Roma, en el cual se dice, que en el Vaticano se considera indefinidamente aplazada la llegada del señor Navarrotorreyer por haber declarado la Santa Sede a España, que es inútil envíe un Embajador mientras el Gobierno español no abandone su actual sistema de resolver los asuntos pendientes.

Anarquistas detenidos. Se dice que estos últimos días fueron detenidos en esta Corte 26 anarquistas, a los cuales se les maltrató. El señor Barroso, Ministro de la Gobernación, ha manifestado a los periodistas, que efectivamente han sido detenidos unos anarquistas, no tantos como se dice, ordenándose se les instruyera expediente.

Respecto a los malos tratos, lo ha desmentido en absoluto, diciendo que son infundados para impresionar a la opinión, propalados por los mismos anarquistas, que desean predisponer a las masas en favor de los detenidos.

Suma gravedad. La hija menor del señor Canalejas, que había experimentado una mejoría en su enfermedad, se ha agravado repentinamente, declarándose una meningitis. Con tan triste motivo, acuden al domicilio del jefe del Gobierno sus numerosas amistades, para informarse del curso de la enfermedad.

Despacho con el Rey. A la hora de costumbre despachó el señor Canalejas con Su Magestad el Rey, ocupándose con el Monarca de la resolución de varios asuntos. Después marchó el Presidente del Consejo a su casa, donde también se dedicó a resolver y despachar varios expedientes.

Conferencia. El gobernador del Baio de España, don Eduardo Cobian, confirió con el ministro de Hacienda don Tirso Rodríguez sobre asuntos referentes a tan importante entidad bancaria.

Cañón reventado. El Comandante del Apostadero comunica al ministro de Marina, que al hacerse las salvas el día del cumpleaños de Su Magestad la Reina, con un cañón viejo de 57 milímetros de la batería del Arraval, reventó éste sin ocasionar desgracias.

Destinos en el Ejército. Su Magestad el Rey ha firmado los Reales decretos siguientes, afectos a los ramos de Guerra y Marina. Nombrando ayudante suyo al Teniente Coronel de Estado Mayor don Juan Jiménez don Sandoval; Nombrando Tenientes Coronéles

don Miguel Vila Palmer, con destino a Mahón y al señor López Ortega a excedente en la primera región. Nombrando al Capitán, recientemente ascendido, don Enrique Fernández Ayan a la Caja de Gerona. Visita. Han visitado a don Alfonso XIII con el objeto de cumplimentarle los generales señores Contreras, Rosales y Jaura y muchos jefes y oficiales.

Abonos a una viuda. Se ha dispuesto que se abone a la viuda del albañil Francisco Sintés Pons, fallecido a consecuencia del accidente ocurrido en la Fortaleza de Isabel II, de Mahón, los gastos del sepelio y el salario medio de dos años.

Salutaciones. Entre el señor Canalejas y el Capitán general de Melilla señor García Aldave, se han cruzado afectuosas salutaciones, como igualmente entre el jefe de la escuadra de Marruecos y el Presidente del Consejo.

La comisión valenciana. La comisión de republicanos de Valencia que ha venido a Madrid para solicitar el levantamiento del estado de guerra de aquella provincia, visitó al señor Canalejas con dicho objeto. El jefe del Gobierno les contestó que en el Consejo de Ministros que se celebraría se trataría del asunto.

Consejo de Ministros. A las cuatro de la tarde en el domicilio del señor Canalejas se celebró Consejo de Ministros.

Al entrar en el Consejo dijo el señor Gasset a los periodistas que llevaba a la aprobación de sus compañeros de Gabinete el expediente de un ferrocarril estratégico. Se ha facilitado a la prensa nota oficiosa de los asuntos tratados en Consejo y según dicha nota: El señor García Prieto expuso que estaba esperando la noticia de haberse firmado el acuerdo franco-alemán.

El general Luque manifestó, que columnas volantes en Melilla recorren las cabillas amigas, para evitar que sean molestadas por los rebeldes y defenderlas en el caso del que lo fuesen. Dijo además que en Alhucemas los moros hostilizaban los desembarcos de nuestras tropas y material de guerra, pero que no habían causado la mas pequeña baja. Terminó el Ministro de la Guerra declarando inexactas las noticias publicadas de que sufrirían abolladuras nuestros barcos de guerra por los proyectiles del enemigo. El Consejo terminó a las siete de la tarde.

Salida del Consejo. A la salida del Consejo acudieron los periodistas al señor García Prieto para recibir impresiones. El ministro de Estado les dijo, que

el Consejo se había ocupado de la petición de la comisión republicana de Valencia, acordándose no levantar el estado de guerra, pero si dar facilidades a la censura de los periódicos, para que pudiesen sin dificultad realizar sus propagandas políticas. Les dijo también que los Consejeros se habían ocupado de los presupuestos, teniendo ya cada ministro las cifras de su respectivo departamento, y que para evitar mas Consejos sobre este particular, se había acordado que los ministros se avistasen con el de Hacienda don Tirso Rodríguez.

El general Carvajal. Ha llegado el general señor Carvajal, Director de la Escuela Central de Tiro, que regresa de Mahón, mostrándose muy satisfecho de los ejercicios realizados, especialmente el del tiro nocturno que fué brillante.

Via de agua. Huesca 25.—En la sección francesa del túnel de Caufranc se ha abierto una vía de agua, inundando el túnel. Con el fin de inspeccionar el desperfecto ha llegado el Director de la Escuela de Geología de París, Del estudio y examen que ha realizado dicho funcionario parece que el agua procede de destilaciones de las cumbres pirenaicas.

Bilbao. Perezagua encausado. Bilbao 25.—Ha ingresado en la cárcel para cumplir la condena que contra él ha dictado el Juzgado de Balmaseda, el conocido agitador, concejal del Ayuntamiento de esta ciudad y propaga dista del socialismo señor Perezagua.

Guipúzcoa. Incendio. San Sebastián 25.—Un violento incendio ha destruido, reduciéndolo a cenizas, el hermoso hotel «San Antón», que la duquesa de Aímenara posee en Altgorriete. Actualmente estaba habitado por la propietaria y su familia, que afortunadamente se han salvado.

Baleares. En expectativa. Palma 26.—La coalición monárquica compuesta de liberales y con-

servadores, están esperando para designar sus candidatos, si el Comité del partido republicano acepta el acuerdo primitivo de dejarle cinco puestos en las próximas elecciones municipales. No quiere la coalición aprovecharse del escándalo ocurrido en el club republicano y desea en pró de la armonía, dejar al Comité republicano que pueda reaccionar, y vencer las discrepancias, que parecen han surgido. En el caso de que el Comité republicano no pueda resolver, entonces, aceptando los monárquicos la lucha, irán unido y compactos a obtener el triunfo, que esperan s rá completo.

LO DE MARRUECOS. Movimiento. Melilla 25.—Se advierte mucho movimiento y se cree que es precursor de algún importante acontecimiento militar. Adquisición de terrenos. Melilla 25.—Tres españoles han adquirido grandes lotes de terreno perteneciente al Sultán. Los lotes adquiridos hasta ahora comprenden una extensión de cuatrocientos cuarenta kilómetros. Se dice que desean comprar mas terrenos.

Del extranjero. Turquía. Noticia confirmada. Tripoli 25.—Se confirma, por conducto fidedigno, que los turcos y árabes que intentaron oponerse al desembarco que realizaban los italianos en Benghazi, fueron completamente derrotados, teniendo que retirarse con pérdida de 400 hombres muertos y mil heridos.

China. Se pasan a los rebeldes. Pekín 25.—Algunos pueblos del Imperio se unen a los revolucionarios, haciendo causa común con ellos, sobre todo en la parte del Norte. Cañones y recursos. Pekín 25.—Los revolucionarios cuentan con muchos recursos, poseyendo abundante material de guerra. Derrota. Shanghai 25.—El Ministro del Gobierno chino telegrafía que en los días 20 y 21 fueron derrotados los revolucionarios en Seng Yang Teheu, sufriendo las bajas de mas de 600 muertos.

Consumo Público

Table with consumption data: MATADERO. Reses cortadas los días que a continuación se espresan con su peso y procedencia. Día 22 Octubre. 1 buey, 265 5 kilos, se Cudia. 1 ternera, 114, Sant Antoni. 4 cabras, 37, Turresuli Vey (Alayor). 2 idem, 18, Juan Mercadal (idem). 4 cerdos, 310. Día 23 idem. 1 vaca, 176 kilos, en Claudis (Llumesanas). 1 idem, 202 5, estancia de don Gabriel Seguí. 1 idem, 202, idem. 1 idem, 101 5, son Funoy (Ferre-rías). 1 idem, 73, estancia Sana Merrianna. 2 carneros, 22, Refal Culom. 2 cabras, 18 4, Murellet. 1 idem, 19 4, Juan Mercadal (Alayor). 11 cerdos, 1.070. Día 24 idem. 1 vaca, 168 5 kilos, vergel de don Pedro Pons. 1 idem, 174, Sant Juan (Vila-Carlos). 1 idem, 148, huerto d'es Rech (Alayor). 2 carneros, 27, en Claudis (Llumesanas). 3 cabras, 24 8, Binisermeña. 1 idem, 10 8, Murellet. 11 cerdos, 1.090.

Sociedades y Corporaciones

INDUSTRIAL MAHONESA EN LIQUIDACIÓN. Habiendo quedado nula la subasta de la fabrica de hilados y tejidos de esta Sociedad, verificada el 18 de Agosto último, se celebrará otra, el sábado 4 de Noviembre, a las tres y media de la tarde, en el local de la misma, arregladamente al pliego de condiciones é inventario, que obran en Mahón en poder de don Juan Font, Cos de Gracia, número 51, y en Barcelona en el despacho de don Joaquín M.ª Tintoré, Pasage del Comercio números 1 y 5.—Mahón 10 Octubre de 1911.—La Comisión liquidadora. 5. CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS. Deseando esta Sociedad terminar cuanto antes la recogida de las pocas obligaciones suyas que quedan todavía en circulación, suplica a los tenedores de las mismas se sirvan presentarlas al cobro lo mas pronto posible.—Mahón 28 Agosto de 1911.—Gonalons y C.ª 33.

Taller de encuadernaciones. Precios reducidos. Imprenta de Sucesores de Parpal. Rampa de la Abundancia, 16.

Advertisement for Don Miguel Tintas Viñas. Ha fallecido a las 7 de la mañana de hoy a la edad de 70 años. Q. E. P. D. Su desconsolada esposa doña Agueda Llopis, hija doña Dolores, nietos, hermanas (ausentes), hijo político don José Catchot, hermanos políticos presentes y ausentes y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las 5 de esta tarde. Casa mortuoria Deyá 23. No se invita particularmente. Mahón 26 de Octubre de 1911. OLIVER.

¿Teneis poco apetito?
¿Quereis recobrar vuestras fuerzas?

TOMA DEL KOLHISTÓL

El medicamento mas adecuado para otoño é invierno.
Reconstituyente rápido y seguro para combatir con eficacia la Debilidad, anemia, neurastenia, escropulismo y tuberculosis en su primer grado.
Poderoso TÓNICO-RESTAURADOR de las fuerzas y energías vitales.
Medicamento que al poco tiempo de usarlo se nota un notable aumento de fuerza y de peso. Habiendo sido el KOLHISTÓL del agrado de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo.

Precio del frasco 4 pesetas

De venta en todas las farmacias de la Isla

Depósito: Farmacia de G. Pons, Doctor Orfila, 12

Fábrica de productos químicos LUIS BOSCH

DESPACHO

San Felipe y de Rosés, 71 y 73
BADAJONA (España)

TRISOL

BREA

MARCA REGISTRADA

Poderoso insecticida, antiséptico, desinfectante y anticriptogámico, no es corrosivo ni venenoso, es muy higiénico para la salud pública

DESINFECCIÓN GENERAL

Aplicable para el saneamiento de Escuelas, talleres, habitaciones, cárceles, hospitales, retretes, establos, cuerdas, bodegas, etc., etc.

Remedio eficaz contra la mayor parte de las enfermedades de los animales domésticos como son la glosopeda ó mal de pazuña, la sarna ó roña, el muermo, herpes, rosaduras, etc., etc.

Curación infatigable de las enfermedades parasitarias de los naranjos, limoneros, olivos, mansanos, almendros, perales, y demás frutales, viñas, hortalizas y plantas de jardín.

Este producto, cuyas aplicaciones son indescribibles, lo ofrezco al público seguro de que al emplearlo tal como lo recomiendo obtendrán el éxito completo de cualquiera de las desinfecciones que traten.

Representante en Menorca: SANTIAGO GASOT

DEPOSITO PARA EL DETALLE:

DON LORENZO MIQUEL-ARRAULETA, 18

Pídanse prospectos

Société générale de transports maritimes à vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 5 Noviembre para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.
Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD de los señores Climent y Compañía, Tortosa.—De venta en todas las farmacias

Imprenta y Librería Sucesores de Parpal

Tienda: Nueva, 10

Talleres: Rampa Abundancia, 16

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes á dicho ramo á una ó varias tintas y á precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales á precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, tés de vida, altas de contribución industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal
de
SAIZ de CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del Principado y Serrano, 30, MADRID

Se repite por correo folletito á quien lo pide

PARA VENDER

Lo está la casa calle Prieto y Canles, números 87 y 89, con espacioso huerto.

Para informes, calle Doctor Orfila, 4, nº 8

Se dá en arriendo, el predio

Acaufar Nou

del término de San Luis.

Informes, Alonso III, 15.

En venta

A precio conveniente para el comprador lo está un magnífico almacén de planta baja y dos pisos, situado en el andén de Levante, número 65, del muelle de este puerto. Informará el Abogado don Juan J. Vidal y Mir, calle de San Jorge, número 47.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHÓN

LILOID ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos, entre

BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Srás. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

PROXIMAS SALIDAS

P. MAFALDA, 21 Julio
INDIANA 7 Agosto
CÓRDOVA, 27 »
P. MAFALDA, 8 Septiembre
LUISIANA 20 »
INDIANA 2 Octubre
CÓRDOVA 18 Octubre
PRINCESA MAFALDA 27 idem
LUISIANA 12 Noviembre
INDIANA 24 »
CÓRDOVA 6 Diciembre
PRINCESA MAFALDA 15 idem.

Cocineros Españoles recientemente contratados

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga dirigirse á las oficinas de la Compañía Esteve y Hugot, Plaza del Príncipe, 13, Mahón.—Estanco Timoner, Alayor, Sub-Agencia.—Sebastian Segal, Arguimbau, 14 y 16, Ciudadela, Sub-Agencia.

Guía de Menorca

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Forma un elegante volumen en 8.º, de 311 páginas, encuadernado en tela, con 76 fotograbados, un mapa de Menorca y los planos de Mahón y Ciudadela, de sus puertos y del de Fornells.

Esta obra, por la riqueza de datos que contiene, es de verdadera utilidad no solo á los turistas que visitan la Isla, sino á las personas que habitualmente residen en ella.

De venta en el Ateneo Científico, Literario y Artístico y principales librerías.

Precio: 3,50 ptas.

Curá con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

